

COLUMNAS DE 9 DE DICIEMBRE DE 2020

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Para que no 'vuele' Abarca

Tampoco en materia de justicia le pinta bien a la 4T: ni la Fiscalía General de la República ni el Poder Judicial federal han hecho algo para que el presidente López Obrador confíe en cumplir su compromiso de llegar a la verdad, sin adjetivos, del caso Iguala.

Las expectativas de llegar a una conclusión diferente a la perfilada por la extinta PGR se desmoronan, ahora con la virtual *preliberación* del ex alcalde José Luis Abarca, luego de que un Tribunal Federal dejó sin efecto el auto de formal prisión en su contra por los delitos de *delincuencia organizada* y lavado de dinero.

El fallo es "para efectos", lo que significa que se dejaron de valorar algunas pruebas, de practicar otras diligencias, o que se cometieron *violaciones de procedimiento*.

Para *efectos* del caso Iguala, sin embargo, la resolución activa la sirena *dealerta máxima*.

Ya desde mediados de 2015 (23 de julio), a menos de un año de la desaparición y asesinato de los 43 normalistas, en su *Reporte Preliminar* y por advertir, precisamente, lo endeble de las acusaciones contra Abarca y otros inculpados, la desaparecida Oficina Especial para el Caso Iguala de la CNDH planteó en su *Observación y Propuesta 26* lo imperativo de reforzar los *medios de convicción* en los procesos penales de los involucrados en la matanza, pero ni la PGR del peñanietismo ni la FGR en la 4T hicieron el menor caso, y lo mismo sucede con los 128 *Puntos Recomendatorios* y las 224 *Propuestas de Investigación* de la *Recomendación* del 28 de noviembre de 2018, que permanece ignorada en los dos años de la actual administración.

No obstante, por fortuna para el Presidente y los ex procuradores de Guerrero, Iñaki Blanco, y de la República, Jesús Murillo Karam, sobre Abarca pesan otros cargos que por el momento lo mantendrán en prisión, aunque lo más importante es lo factible que sigue siendo enderezar el rumbo que la insidia retorció: bastaría con que el fiscal Alejandro Gertz Manero impusiera su autoridad moral al faccioso y hechizo "fiscal especial" Omar Gómez Trejo (ex achichinle del corrosivo Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes), quien trabaja para sabotear la posibilidad de que se esclarezca el crimen. Los elementos para que Abarca no sea liberado se encuentran en 15 de los 36 *apartados* de la citada *Recomendación*. En ellos queda claro que tiene que responder por los delitos: *desaparición forzada* y *secuestro* (según la PGR) de *Los 43*; por distintos homicidios (de tres normalistas y otras tres personas en aquella noche de Iguala); por *tentativas de homicidio*, *delincuencia organizada*, *operaciones con recursos de procedencia ilícita* y *enriquecimiento ilícito*. Y además debe ser consignado por el asesinato del perredista Arturo Hernández Cardona (increíblemente no está acusado por ese asesinato, como de manera equivocada ha dicho el subsecretario Alejandro Encinas).

De no atender lo que consta en la *Recomendación*, Abarca saldrá de la cárcel y el caso Iguala, en su totalidad, continuará pudriéndose...

COLUMNA EN PRIVADO

AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA

DIARIO MILENIO

¡Que alguien me explique!

Siempre tenemos una esperanza, aunque no exista.

Florestán

El primer secretario de Hacienda de este gobierno, Carlos Urzúa, que renunció el 9 de julio de 2019, publicó el lunes en *El Universal cinco de las más conspicuas imprecisiones en materia económica* en el mensaje del presidente López Obrador al cumplir dos años de gobierno.

a) Su reiterada afirmación de que *la crisis se recuperará en uve, caída y recuperación inmediata* lo que dice que es imposible porque destruyó en México, datos del Inegi, un millón de empresas y *por la completa inacción gubernamental ante la crisis*.

b) La afirmación de que *en marzo lograremos alcanzar de nuevo los 20 millones 613 mil 536 puestos de*

trabajo que tenía registrados el IMSS, lo que tacha de falso, pues si bien nos va será hasta principios de 2022.

c) El hemos ahorrado en dos años un billón 300 mil millones de pesos en compras y contratos lo que Urzúa vuelve a considerar falso, pues afirma que de ser así, cubiertas las nóminas, al gobierno no le quedaría ni para pagar la luz.

d) Y el hemos podido cumplir los compromisos de no endeudar al país lo que el ex titular de Hacienda reitera de falso, porque este año la deuda bruta del sector público se incrementará en alrededor de 1.5 billones de pesos, lo que disparará la deuda como porcentaje del PIB de casi 47 por ciento en 2018 a 57 por ciento, el porcentaje más alto desde los noventa.

e) Se fortaleció el ingreso de las mayorías lo que una vez más sostiene que es falso, citando al Coneval que ha reportado que al tercer trimestre de este año, 46 por ciento de la población no contaba con un ingreso suficiente para la compra de una canasta básica.

Ante estas conspicuas diferencias, propongo que se sienten en una mesa pública los economistas de Hacienda, ni pensar en AMLO, y Urzúa, y nos aclaren punto por punto lo que el primero califica de falsedades presidenciales.

Porque nadie ha respondido a sus imprecisiones y ahí quedan, mientras, en el terreno de lo falso.

RETALES

1. VIDEO. Cuando Fernando del Collado tuvo en su programa non a Tatiana Clouthier, le preguntó si López Obrador le había ofrecido un puesto en su gabinete y ella respondió: *Ninguno y no lo aceptaría*. El lunes aceptó la Secretaría de Economía. Y dicen que no son iguales;

2. DOBLADA. A Laura Itzel Castillo la conocí por su papá, el inolvidable Heberto, y a su mamá, la profesora María Teresa Castillo, a la que quise siempre. A ella la respeto por su capacidad y honradez. Pero no cumple los requisitos legales de haber laborado al menos una década en temas petroleros para ser consejera independiente de Pemex, pese a lo cual la propuso el Presidente y será; y

3. ACOSO. Hay una designación presidencial que busca el control del Inegi: la de Graciela Márquez, para que pronto ese instituto tenga los mismos datos que López Obrador o al revés.

- **Universal:** Gran Angular / [La alianza PRIANRD, con fuerza para frenar a Morena](#) / Raúl Rodríguez (p.12)
- **Milenio:** Doble Mirada / [Alianza opositora, buen comienzo](#) / Guillermo Valdés (p.12)
- **Excélsior:** Juegos de Poder / [Alianzas electorales ¿el mal menor?](#) / Leo Zuckermann (p.15)
- **Financiero:** Autonomía Relativa / [Más sobre la alianza](#) / Juan I. Zavala (p.41)
- **Financiero:** La Feria / [Hola Dios, soy yo de nuevo, el PRIANRD](#) / Salvador Camarena (p.42)
- **Reporte Índigo:** [Redes de Poder](#) / No quiere perder reflectores (Ricardo Anaya / p.3)
- **Universal:** Historias de Reportero / [El presidente y la oposición](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)
- **Reforma:** Jaque Mate / [Tatiana e inversión](#) / Sergio Sarmiento (p.10)
- **El Heraldo:** Alhajero / [Tatiana y Romo](#) / Martha Anaya (PP-5)
- **Universal:** [INE/INAL: mañaneras contra la Constitución](#) / José Carreño (p.14)
- **Universal:** Plata o Plomo / [Sobre los agentes extranjeros](#) / Alejandro Hope (PP-9)
- **Milenio:** Entresijos del Derecho / [El derecho de la 4T: un balance / 2a parte](#) / Sergio López Ayllón (PP-16)
- **Excélsior:** Razones / [Agentes y agencias extranjeras: deseos y realidades](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.14)
- **Excélsior:** Arsenal / [Cultura presidencialista dentro del Poder Judicial](#) / Francisco Garfias (p.4)
- **Universal:** En Tercera Persona / [2020 fue el año del Cártel Jalisco en la Ciudad de México](#) / Héctor de Mauleón (p.8)
- **Universal:** [Claudia en el país de las maravillas](#) / Ricardo Rocha (p.15)
- **Financiero:** Estrictamente Personal / [La pelea de los egos](#) / Raymundo Riva Palacio (H. López-Gatell / Martha Delgado / p.40)
- **Universal:** Serpientes y Escaleras / [De grillas palaciegas y luchas tlaxcaltecas](#) / Salvador García Soto (p.13)
- **Financiero:** Sobremesa / [Las incongruencias y falsedades de Lozoya](#) / Lourdes Mendoza (p.43)
- **Reforma:** [Templo Mayor](#) (p.10)
- **Universal:** [Bajo Reserva](#) (p.2)
- **Universal:** [Kiosko](#) (p.17)
- **Milenio:** [Trascendió](#) (p.2)
- **Excélsior:** [Frentes Políticos](#) (p.17)
- **Economista:** [La Gran Carpa](#) (p.46-47)
- **Financiero:** [Confidencial](#) (p.37)
- **Crónica:** [Pepe Grillo](#) (p.3)
- **24 Horas:** [¿Será?](#) (p.2)
- **La Razón:** [Rozones](#) (p.2)
- **Reporte Índigo:** [Redes de Poder](#) (p.3)
- **El Sol de México:** [A la Sombra](#) (p.2)
- **El Heraldo:** [Sacapuntas](#) (p.2)
- **ContraRéplica:** [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *No es casual la falta de emoción en PRI Edomex en torno a una coalición con PAN y PRD*
- *Atenderían una línea nacional si se acuerda entre CEN y el primer priista*
- *Pero sus prioridades son otras. PRD esta más interesado en fortalecer al partido en el Edomex*
- *La experiencia, la soberbia y la operación de aspirantes del PRI en Zinacantepec*
- *Va GPPAN por figura del presupuesto participativo*
- *Cerrará Raciél Pérez, 2020, muy fuerte para la definición de candidatura de MORENA*

No es casual que los liderazgos que influyen en la toma de decisiones en el priismo mexiquense no se emocionen como otras fuerzas partidistas con una posible coalición con Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para competir en las elecciones intermedias del 2021, lo anterior en virtud de que se sienten animados a que solos pueden obtener buenos resultados.

Obviamente dejan ver que se entiende con claridad que hay una línea marcada desde el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Revolucionario Institucional (PRI) para la elección de diputados federales, pero eso no significa que sea algo que pretenda el estado de México.

Es decir, bajo la lógica nacional de apostar por un frente que ponga en riesgo la hegemonía del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), el PRI mexiquense responderá al acuerdo que se de entre Alejandro Moreno Cárdenas, el presidente del CEN y el gobernador Alfredo del Mazo Maza.

Para Alfredo del Mazo es importante colocar espacios en la próxima Legislatura Federal, pero más aun le interesa ganar terreno en la Cámara de Diputados local, aunque el PRI trae estudios que les otorgan confianza de que pueden crecer aun sin otras fuerzas partidistas.

En el estado de México, tanto el mandatario estatal como la dirigente del PRI han dejado ver que no están interesados en confrontarse con el Ejecutivo Federal, incluso ni siquiera con los representantes de MORENA en la entidad, por ello seguramente valorarán qué tanto les beneficia la tensión que se está generando por la posible coalición PRI-PAN-PRD.

Quienes sí habían mostrado mayor interés en esta alianza es la dirección nacional del PRI y el PAN; en el primer caso porque no pierden mucho, tomando en cuenta la situación en que se encuentran, así como sus propias raíces o dicho de otro modo, su ADN.

Sin embargo en el caso del PRD mexiquense tampoco existe mucho entusiasmo en replicar lo que sucede en México en torno a la posible coalición, están más interesados en fortalecer a la Comisión Política de Estrategia Electoral, pues desde hace algún tiempo Omar Ortega Álvarez, el coordinador de los diputados locales se maneja en una línea opuesta al Comité Estatal.

Los esfuerzos de la nueva dirigencia es dejar en claro que Omar Ortega no es la vía para generar acuerdos con el PRD y, menos aún, para definir una coalición.

En las últimas semanas el panismo sí mostró mucho interés en concretar la coalición con el PRI y PRD, incluso los grupos operaron para que esta determinación fuera aprobada en el pasado Consejo Nacional lo que en otro momento habría sido imposible.

El Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN emitió un boletín de prensa donde señala que "Acción Nacional iría en una gran alianza con el PRI, PRD y otros partidos políticos, organizaciones sociales y la sociedad civil, a pesar de tener grandes diferencias con el PRI".

"Estamos dispuestos a hacer una alianza por un interés superior que debemos atender que es México. Sí, por una gran alianza, no de carácter programático sino estratégico, para evitar que siga la catástrofe que vive el país en manos de MORENA", dijo Jorge Inzunza, el presidente del CDE.

Señaló que ésta es la manera de detener a una mayoría de MORENA en el Congreso que legitima las malas decisiones del gobierno, que no tiene interés en el país, sino en engañar, en mentir y en manipular.

Interesante.

Atajos

Por el centro: En Zinacantepec hay casos muy curiosos en lo que tiene que ver con la definición de candidatas del PRI a la Presidencia Municipal. Como se trata de una municipalidad considerada por el propio partido con la posibilidad de recuperarse, los ojos de diversos sectores políticos están puestos ahí.

Manuel Vilchis Viveros, se está reuniendo con habitantes del municipio; Manuel Castrejón Morales, dice que no quiere pero demuestra lo contrario en los hechos; mientras que la ex diputada federal Olga Esquivel Hernández, está trabajando con discreción.

No hay que perder de vista que Olga Esquivel fue compañera de bancada de Alfredo del Mazo Maza, el gobernador mexiquense y que tiene experiencia política y relaciones, tan es así que no comparte lo que está haciendo en redes sociales. En cambio Aide Flores Delgado ya se siente candidata, primer error, además de que su actitud no le ayudaría para que el resto de los priistas la ayuden. Los grupos con mayor hegemonía no harían acuerdos con esta última porque no la toman con seriedad, pese a que la saluden con aparente aprecio. Nada está definido.

Por la derecha: La bancada panista en el Congreso Local que encabeza Anuar Azar Figueroa, van por la figura del presupuesto participativo, entendido como un método que facilita el diálogo entre autoridades y ciudadanía para la construcción de prioridades en el ejercicio de los recursos.

Los legisladores propusieron este asunto que permitiría a los ciudadanos participar en el proyecto y método de selección de repartición de los fondos públicos.

“En el PAN se expresa la participación ciudadana es a través de la puesta en práctica de mecanismos de democracia directa. La intención de estos ejercicios es involucrar a la sociedad para que pueda decidir sobre las acciones que han tomado o habrán de tomar sus autoridades”, dice la propuesta.

Por la izquierda: El presidente Municipal de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, cerrará el 2020 fortalecido políticamente, en las encuestas aparece en posición ganadora rumbo a los comicios del próximo año, para lo cual es claro que ganará sin problema cualquier encuesta que se tome en cuenta en MORENA para la definición de candidaturas.

Hasta el momento no se observa quién pueda ser el candidato del PRI, son varios los funcionarios estatales que tienen interés en el municipio pero entienden con claridad que la contienda no será fácil. Raciél ha hecho acuerdos con gente de los diversos partidos políticos lo que también cuenta, mientras que a otros actores les está faltando operación con sectores prioritarios.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

* **Alianza**

Es por México la alianza entre PRI, PAN, PRD, organizaciones civiles, otros partidos y la ciudadanía, aseguró el líder del PAN en el Estado de México **Jorge Inzunza Armas**, quien dijo que a pesar de sus diferencias con el PRI, su alianza es por un interés superior, que es México, para frenar la catástrofe generada por Morena... Hace unos días nos enteramos de la muerte de **Guadalupe Ochoa**, la esposa del presidente municipal de Jaltenco, **José Rosario Romero Lugo**, quien también se encuentra hospitalizado por haber dado positivo a Covid-19. Por desgracia, en este municipio los usos y costumbres han propiciado también los contagios, porque es bien sabido que personas que han fallecido por este mal, se les ha hecho en muchos casos misas de cuerpo presente, en féretros forrados de hules (emplayados), se les entierra en el panteón y se les hacen novenarios y misas como si no se viviera una pandemia. Las autoridades estatales deben actuar de forma más estricta en esta zona del Estado de México... Tipificar como delito grave y sancionar penalmente hasta con 14 años de prisión a todo aquel que promueva, publicite, invite, facilite o gestione, por cualquier medio el llamado “sexoturismo”, propuso **Omar Ortega Álvarez**, Coordinador del GPPRD en el Congreso del Estado de México, quien pidió que toda persona que la cometa sea castigada de forma ejemplar, porque el “turismo sexual” o también denominado sexoturismo, es un proceso que se gesta de manera local, entre regiones o de manera transnacional, con el propósito de que dos o más personas mantengan relaciones sexuales y en muchos casos utilizan a niños, niñas y adolescentes, o personas que no tienen la capacidad para comprender este hecho. Pues sí, son prácticas criminales que se tienen que castigar con dureza... Todo parece indicar que la diputada Julieta Villapando se unió a Morena, para buscar la diputación federal que ahora ocupa la petista **Claudia Domínguez**, quien se ha separado abiertamente del grupo político que encabeza el diputado **Armando Bautista**.

COLUMNA ANÓTELO

DIGITAL MX

¡Anótelo!.. Gran alianza PRI, PAN, PRD va en 26 distritos federales del Edomex

Marko Cortés, Alejandro Moreno, Jesús Zambrano, Ernesto Monroy, Braulio Álvarez, Carlos de la Peña, Eruviel Ávila.

Escucha la nota

¡Anótelo!.. Se ponen de acuerdo PAN, PRI y PRD para poner a sus candidatos en elecciones 2021...

Ernesto Monroy no cede en su intento de gobernar Toluca... Carlos de la Peña pone nerviosos a algunos

en Metepec... Eruviel Ávila se desmarca de la contienda electoral... Andrés Manuel sube en la

aprobación ciudadana

Pues los líderes nacionales del PAN, PRI y PRD, Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano, ya se pusieron de acuerdo para ver qué partido encabezará cada distrito federal con sus candidatos para las elecciones 2021. En el Estado de México harán alianza en 26 de los 41 distritos. El Revolucionario Institucional abanderará 11; Acción Nacional, nueve, y el de la Revolución Democrática, 6. Por lo pronto, se sabe que el PAN irá por los del Valle de México, por la fuerte presencia que tiene. Van por todo contra Morena.

Ernesto Monroy Yurrieta no se rinde en su intento para llegar a la presidencia municipal de Toluca. No le interesa traicionar al partido que le ha dado su carrera política y será el candidato por el Partido Verde Ecologista. Está tratando de hacer alianzas con empresarios y, además, se ha reunido con algunos ex alcaldes de la capital mexiquense para que le brinden su apoyo. Entre ellos, Braulio Álvarez Jasso quien pretendía que el PRI lo volteara a ver. Seguramente no le alcanzará a Ernesto, pero hará su luchita cueste lo que cueste... a los demás.

En Metepec andan algunos actores políticos muy preocupados por el nombramiento de Carlos de la Peña Jiménez O´Farril como presidente del Comité Municipal del partido de reciente creación Redes Sociales Progresistas. Y es que se ha dedicado a trabajar desde año mucho tiempo en su aspiración por llegar a la presidencia municipal y es conocido y reconocido en muchas de las colonias y pueblos. El líder Enrique Flamand Gutiérrez acompañó al que seguro será su candidato.

A pesar de haberse contagiado de Covid-19, el exgobernador Eruviel Ávila Villegas, no deja de hacer política. En una reunión virtual con líderes de su partido, les dejó bien en claro que no tiene ningún interés en participar, como protagonista, en el proceso electoral. Eso significa que no será candidato a la presidencia municipal de Ecatepec, como algunos de sus allegados lo habían advertido. También ya dejó claro que su hija Isis Ávila Muñoz, no participará para ninguno de los cargos en disputa. Ah, tampoco tiene gallo para la candidatura a la alcaldía. La pregunta es ¿pero sí apoyará para que el PRI trate de recuperar el municipio más poblado?

El AMLOMETRO publicado cada mes por enkoll de la empresa México Elige, muestra un mejoramiento en la calificación del Presidente de la República, al llegar a 61 por ciento de aprobación en el mes de noviembre; sin embargo, llega con 11 puntos menos que la medición del primer año. Cinco de cada diez mexicanos consideran que el país va por un mejor camino. Los problemas económicos derivados de la pandemia representan el aspecto que más angustia a los mexicanos y a pesar de que prácticamente cinco de cada 10 mexicano no se sienten identificados con algún partido, morena se mantiene como el partido con mayor afinidad.

Pero en el rubro de conocimiento, el presidente presume un impresionante nivel de 98 por ciento, del cual 57 por ciento es buena o muy buena la opinión de los encuestados y sólo un 14% tiene mala opinión del mandatario. Es interesante que entre los encuestados, quienes se dicen priistas, 48% aprobó la gestión de Andrés Manuel López Obrador y 50 lo desaprueba. Obvio, entre los panistas, los números son más drásticos, sólo 37% lo aprueba y 48% está en contra de su gestión. Por género, 62% de mujeres están con el presidente y 60% de hombres. Así las cosas.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

